

# EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 22 de Octubre de 1936

Núm. 84

## El abrazo de hierro

Las tropas de España se encuentran a treinta kilómetros de Madrid. El Ejército español está a seis horas de marcha de la capital de España, el resplandor de cuyas luces podría verse desde nuestras avanzadas en las frías noches del otoño castellano.

Inexorable, segura e implacablemente los brazos del Ejército van cerrando, un poco más cada día, el abrazo de hierro con que España se dispone a rescatar a Madrid, su eterno hijo pródigo. Dentro de breves días, cuando el Mando lo disponga, el abrazo se cerrará, y se cerrará tan fuertemente, que la Villa dejará de ser para siempre la sucursal de Moscú en el Occidente de Europa, para volver a ser capital de España.

Pero entiéndanlo bien todos los españoles que todavía están bajo el poder de los rojos, como lo saben ya aquellos que viven en territorio reconquistado; entiéndalo, sobre todo, Madrid. La España que dentro de breves días conquistará su capital, no es la misma España que estaban acostumbrados a ver y a conocer. El edificio de aquella España deformada por el liberalismo y por el marxismo se derribó estrepitosamente hasta quedar reducida a polvo, quedando al descubierto, en su lugar, los cimientos de la España tradicional, de la eterna, de la única. Esta España es la que tomará posesión de la ciudad que un gran Rey escogió para fijar en ella la capital de sus dominios.

¿Y cuál es el espíritu que anima a esta España que con implacable empuje se dirige a la reconquista de su capital? Desde luego, algo que no se asemeja en nada a lo que cayó y, por tanto, que no podrá tolerar nada de lo que en Madrid tuvo su sede y base.

La sangre que se está derramando, las penalidades que se están sufriendo, las ruinas que se producen, la merma irreparable de nuestro tesoro artístico son cosas demasiado serias, para que luego la alegre frivolidad y

despreocupación de Madrid puedan derribar en pocos meses un edificio cuya construcción habrá costado tanto y tanto.

No. Se acabaron ya para siempre las tertulias políticas en que se hacían y se deshacían gabinetes; se acabaron los chistes que hundían, bajo el peso del ridículo—la temible arma española—, a los gobernantes mejor intencionados. Como acabó también el espectáculo de las crisis frecuentísimas, que tanto divertían a los curiosos del Congreso y de los cafés madrileños, mientras la España inmensa y triste que trabajaba y que sufría se iba desangrando y arruinando lentamente.

Se acabaron los privilegios inmerecidos en esta España que renace. En ella no se perseguirá a ninguna región, a ninguna ciudad, ni a ningún interés que ocupe su puesto; pero, por otra parte, no podrán consentirse desigualdades a favor de nadie. Si no sería justo perseguir sistemáticamente a las regiones industriales, cuyas masas extremistas han llevado el peso de la revolución roja, tampoco deben seguir en su favor los privilegios que con tanta frecuencia les han favorecido en perjuicio de las sufridas comarcas agrarias, cuyos problemas jamás hallaban ecos en la alegre y despreocupado Madrid, que sólo atendía los deseos de aquellos que se le imponían con temor de turbar sus diversiones o su política menuda.

Privilegios inmerecidos, para nadie. Por tanto, tampoco para Madrid. Madrid volverá a ser capital de España por que así lo quiere su posición geográfica y la historia la ha consagrado ya. Pero será capital de la España nueva y, por tanto, debe ser una capital, nueva también. Cuando el abrazo de hierro de nuestras fuerzas se cierre implacablemente en torno a Madrid, la villa deberá escoger entre ser la capital nueva que decimos, o dejar de serlo en absoluto.

## A las madres toledanas LOS PELAYOS

Los Pelayos constituyen la organización infantil de los Boinas Rojas.

Madres toledanas:

¿No veíais antes por las carreteras aquellas pobres criaturas que al paso de los automóviles levantaban el puño?

¿No os espantaban las horribles blasfemias que salían de labios infantiles?

¿No os horrorizaba todo aquello?

¿Por qué?

No era, seguramente, por el peligro que inmediatamente pudiera representar—egoístamente pensando como por desgracia los españoles estaban acostumbrados a pensar—para la sociedad. Era porque os dábais cuenta del veneno que en los niños se iba vertiendo; niños hoy, mañana jóvenes, muy pronto hombres que habrían de influir en la vida de España.

El judaísmo y la masonería realizaban su obra, obra funesta de formación de la infancia, obra satánica de siembra en conciencias vírgenes, campo abonado para el bien o para el mal.

El marxismo no abandonaba su trabajo lento, pero seguro. Prueba de ello es que en los Gobiernos del segundo bienio de la segunda República española, la masonería, en táctica que no era equivocada, llegó a ceder a otras tácticas incluso el Ministerio de la Guerra; pero nunca soltó de sus manos el Ministerio de Instrucción Pública.

Este Ministerio seguía siempre en poder y bajo la dirección de la Masonería.

Las llamadas „derechas” no se preocupaban, ni se han preocupado desde hace muchos años, de tan terrible problema y España ha sufrido y está sufriendo las consecuencias de tan grave error.

Sin embargo, la Providencia velaba por nosotros. Dura y pesada es la prueba; pero España se salva.

Pues bien, procuremos corregir nuestras faltas y nuestros yerros; ocupémonos en la formación de los niños; exaltemos en sus conciencias, junto al amor de Dios, la espiritualidad y el patriotismo que tanto nos han faltado a los españoles.

El Requeté os está dando muestras en toda España de cómo se lucha, cómo se sufre y cómo se muere por Dios, por la Patria y por el Rey.

Madres toledanas:

Enviad a vuestros pequeños a los Pelayos, y si les veis desfilar con sus uniformes, con sus simbólicas boinas rojas, al salir de Misa, después de una Comunión, gallardos, entusiastas, con sus fusiles de madera, con la bandera española, y en ella el Sagrado Corazón de Jesús, lloraréis de emoción y de alegría, y vuestra conciencia quedará tranquila, al pensar que aquellos niños de hoy, mañana jóvenes, muy pronto hombres, no han de permitir que España se pierda, porque sus conciencias estarán sólidamente formadas y han de saber conservar y engrandecer a su Patria bajo el imperio de la Cruz salvadora.

«El Ejército—que es un ideal o no es nada—era el de aquí. Tuvo la técnica, tuvo el arrojo, tuvo la voluntad de vencer, y venció desde el primer día. ¿Qué han logrado los otros? ¿Cuáles son los frutos que les otorgó el ser por unas horas usufructuarios de la sorpresa? No hay sino tener ojos y ver. Basta con fijarse en cómo se ha ensanchado enormemente el área de reconquista en toda España.»

«No transcurre día sin que los viles pierdan zonas de suma importancia estratégica. No se pone el sol sin que aquí, allá, acullá, en todos los parajes, nuestra ofensiva deshaga los atropamientos con que el enemigo se creyó seguro en lugares de suma importancia geográfica. El que fué alud formidable ya no es sino sombra suya. Pronto será un alocado montón de fugitivos que busque afanoso la manera de no saldar sus horribles culpas.»

Creéis que estas líneas aparecieron en un periódico perteneciente a la España reconquistada, ¡pues no, señor! Aparecieron en «A B C» de Madrid, actualmente convertido en diario rojo.

¡Sin comentarios!

## Anécdotas de guerra

Un curioso caso en la toma de Illescas

Talavera, 20.—Se sabe que al entrar en Illescas el general Varela tomó el teléfono para comunicar con Toledo, y halló que la línea estaba en comunicación directa con el Ministerio de la Guerra de Madrid.

Entonces, fingiéndose jefe rojo, habló con el subsecretario, diciéndole que las fuerzas nacionales eran irresistibles y que ya les habían causado 500 bajas; que había sobre Illescas 5.000 moros a caballo, y que desde allí iban a Aranjuez.

El subsecretario le preguntó:

—¿Y usted quién es?

—El capitán Menéndez—le contestó el general.

—¿Afiliado a qué partido?

—A la F. A. I.

Esta conversación produjo gran regocijo entre los presentes.

Por la noche la Radio de Madrid hacía desesperados llamamientos a varios batallones de milicianos para marchar a Aranjuez a hacer frente a los moros.

Lea usted EL ALCAZAR

# Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

## En el Gobierno civil

### Advertencia a los donantes obligados de una suscripción marxista

Se ha facilitado en el Gobierno civil la siguiente nota:

«Habiendo llegado a conocimiento de este Gobierno civil que durante el período de tiempo que nuestra ciudad estuvo sometida al dominio marxista, se organizó una suscripción para el abastecimiento de la población, a la que fueron obligados a contribuir un importante número de vecinos, algunos de los cuales entregaron los supuestos donativos en talones de cuentas corrientes y reintegros de Cajas de Ahorros de los diversos establecimientos bancarios de esta ciudad, talones y reintegros que han originado alteraciones y confusiones en los respectivos saldos; a fin de normalizar este estado de cosas, y en beneficio de los interesados, se ruega a cuantos contribuyeran a dicha suscripción en la forma expuesta, presten una declaración escrita en este Gobierno civil, expresando la cantidad con que se suscribieron, la forma en que lo hicieron, si fué por medio de talón de cuenta corriente o reintegro de libreta de Ahorros, el Banco contra que estaba expedido y el número del talón, o de la libreta en su caso, debiendo verificarse esta declaración en el plazo más breve posible.

En evitación de torcidas interpretaciones, se advierte nuevamente que la única finalidad de esta medida es la normalización del estado de cosas creado por dicha situación y de que de tales declaraciones no ha de derivarse, en modo alguno, ningún perjuicio para las personas a quienes afecta esta nota.—Toledo, 21 de octubre de 1936.»

### Otra relación de viviendas concedidas

Doña Francisca de Arce, callejón de los Dos Codos, 9.  
Doña Aurora Vallejo, Sillería, 3.  
Don Juan de la Cruz Arriero, Estanislao Figueras, 21, segundo.  
Don Julián López Sánchez, Aljibes, 1.  
Don Manuel Gómez Fernández, Santa Justa, 1.  
Don Florentino Alonso Navas, Santa Ana, 6.  
Don Isidro Sánchez Chala, plaza de la Cruz, 2.  
Don José de la Fuente, callejón de Cepeda, 7.  
Don Leonardo Uriarte Garrido.  
Don Angel Aguilar Navarro Calle Hombre de Palo.  
Don Juan Cuartero Escribano, Travesía Plaza de la Cruz, 2.  
Don Alejo Postillo López, Recoletos, 1.  
Doña Hermenegilda Alarcón.

Doña Francisca Gómez Bonilla, Plaza de Santo Domingo el Antiguo, 2.

Don Saturnino Hernández Rodríguez, Sacramento, 10.  
Don Vicente Martín González, Ave María, 10, primero.  
Doña Anastasia Conde, Callejón de San José, 5.  
Don Cipriano Urraca Sanz, Escalerilla de la Magdalena, 16.

Don Manuel López Rodríguez, Pozo Amargo, 6

Don Basilio Coba, Santa Justa, 8, segundo.

Doña Hilaria Alonso Rentero, Cristo de la Parra, 1.

Don Sebastián Corregel Valero, Cubillo San Vicente, 4, primero.

Don Eugenio Martín Moreno, Bulas, 36, bajo.

Doña Plácida Albalá García, Calle de la Ciudad, 5.

Don Manuel Muñoz Carmona, San Marcos, 3.

Don Tomás Rodríguez Gómez, Callejón de San Pedro.

Don Eugenio del Río Fabra, Plaza de la Cruz, 2.

Don Federico Ramos Rodríguez, Granja, 7, bajo.

Don Felipe Isabel Rodríguez, Callejón de San Ginés, 4, bajo.

Don Adrián González Fernández, San Marcos, 9.

Don Cirilo Gómez Heras, Toledo Ohio, 10, segundo.

Doña Isabel Moreno Sampalo, Rojas, 3, principal.

Don Ruperto López Fernández, Callejón Verde, 4.

Doña Faustina Cabrera Márquez, Sacramento, 4, bajo

Don Juan Moraleda Miján.

Don Joaquín Hidalgo Galán, Puerta Nueva, 1, bajo.

## En el Ayuntamiento

### Géneros para el abastecimiento de Toledo por valor de medio millón de pesetas

La Comisión Municipal de Abastos ha regresado a Toledo después de recorrer diversas provincias en gestiones para el abastecimiento de la ciudad.

Ha traído importantes provisiones de géneros, por valor de medio millón de pesetas, para el abastecimiento de la población, quedando depositados en los almacenes del Ayuntamiento para surtir a las tiendas y demás establecimientos.

Como se vé, se tiene la decisión de que Toledo esté abundante y perfectamente abastecido, y para ello despliegan toda su actividad con el mejor éxito la Comisión de Abastos.

### Cámara de la Propiedad Urbana

#### Las adjudicaciones de casas

La Cámara de la Propiedad Urbana continúa con toda diligencia su labor para la adjudicación de casas. Sus gestiones van muy adelantadas, y desea dicho Centro que todos los solicitantes acudan a informarse del trámite correspondiente a los efectos de una rápida solución.

## La barbarie roja en la provincia

Los Requetés, en su recorrido por los pueblos toledanos liberados del dominio marxista, siguen recogiendo datos concretos de los crímenes y saqueos cometidos por los rojos. A continuación reproducimos los informes de nuevos pueblos.

### En Villaseca de la Sagra

En este pueblo los marxistas asesinaron a veintiuna personas de derecha, entre ellas el guarda de la Patronal, Pedro Aguado.

Detenido Aguado en Pantoja, fué trasladado a Villaseca, y durante la conducción, los sicarios rojos le pisotearon brutalmente, tiroteándole en la cara. No conformes con esto, le extrajeron los ojos, mutilándole además con una crueldad que los más elementales sentimientos de decoro impide detallar.

Fué profanada la iglesia parroquial, y de las imágenes y altares, destrozados con furia satánica, se hizo leña que las hordas vendían a los vecinos.

Entre los objetos robados, figuraba un artístico tornavoz valorado en 25.000 pesetas.

El Hospital quedó destruido completamente. Los

rojos violaron el sagrario de la capilla, y sacando las Sagradas Formas, las pisotearon sacrilegamente.

Desde luego las imágenes de la capilla fueron destrozadas, entre ellas dos de gran mérito artístico.

En fin, los marxistas hicieron saqueos por valor de 250.000 pesetas.

### En Lucillos

También en este pueblo fué profanada la iglesia en los primeros momentos. Altares e imágenes cayeron deshechos a golpes. Durante su dominio, los rojos impusieron a los elementos de orden multas por valor de 25.000 pesetas.

### En Cazalegas

En este pueblo el templo parroquial, después de destrozadas las imágenes y altares, fué convertido en Casa del Pueblo, y allí los rojos se complacían en reunirse y adoptar sus acuerdos más terribles.

Perpetraron catorce asesinatos, entre ellos, naturalmente, el del señor cura, pues ya es sabido que los sacerdotes han sido en todos los pueblos las primeras víctimas.

Todas las casas de elementos de derecha fueron saqueadas, y lo robado en ellas importa aproximadamente 30.000 pesetas.

## SANTORAL DEL DIA 22

San Hilarión, Santas Nunila y Alodia, San Marcos, San Felipe, Santa María Salomé y San Donato.

La Misa es la de la Dominica XX después de Pentecostés, que no se celebró el domingo pasado por haberse rezado aquel día la de San Lucas Evangelista. Color de los ornamentos, verdes. Introito, Ofertorio y Comunión, de la Dominica. Sin Gloria ni Credo. Oración primera de la misma, la segunda, «A cunctis» y la tercera por el Papa. La Epístola y el Evangelio, también de la Dominica.

San Hilarión, nacido de padres paganos y educado en su infancia en los errores panteístas, fué, sin embargo, juntamente con San Antonio, el organizador de la vida anacorética.

Eran los tiempos en que la Iglesia sufría una persecución terrible cuando San Hilarión la conoció. Desde entonces consagróse por completo a Dios; el desierto y la soledad, primero, y el mundo entero después, fueron el escenario de sus maravillosas virtudes y ejemplos; la humildad y desprecio a las cosas del mundo fueron las características de Santo, hasta el punto que a su discípulo Esiquio sólo le dejó por herencia una túnica de esparto, un manto y una cogulla. Sin embargo, ya había labrado en su corazón las virtudes que adornaron el suyo, que es la herencia que todos los padres debían legar a sus hijos.

## La sesión de anoche en el Ayuntamiento

**El cambio de rótulos de las calles toledanas.—La exención de impuestos a las casas destruidas.—Una simpática iniciativa en beneficio de la suscripción nacional**

A la sesión municipal de anoche, presidida por el alcalde señor Aguirre, asistieron los gestores señores Labandera, Montemayor, Manso y Jiménez.

En primer término, quedaron resueltos los asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.

Respecto a las instancias de varios vecinos solicitando licencias para realizar obras, se acordó publicar un bando prescribiendo que se reproduzcan esas solicitudes y toda clase de peticiones anteriores.

Las relaciones de facturas presentadas por Intervención, quedarán archivadas hasta que el Ayuntamiento disponga de numerario para abonarlas.

El oficio del arquitecto municipal proponiendo la adquisición de mangueras para el servicio de incendios, es desestimado por disponerse de suficiente material.

Pasa a informe del Negociado correspondiente el expediente de don Leandro Velasco Moreno, sobre renuncia de una parcela de terreno, y son aprobados los expedientes de quintas sobre prórrogas de primera clase.

Entre la correspondencia recibida, figura una comunicación sobre la toma de posesión del presidente de la Cámara Oficial Agrícola de la provincia, don Jerónimo Carrasco, quien se pone a disposición del Ayuntamiento.

Es aprobada la propuesta del Negociado con la relación de calles toledanas, cuyos títulos deben ser modificados, restableciéndose los tradicionales que sustituyeron los marxistas por otros exóticos y tendenciosos.

El Ayuntamiento se adhiere a la idea, ya acogida por el Ayuntamiento de Avila, de que los buenos patriotas se priven de postre una vez a la semana, dedicando su importe a la suscripción nacional. A esta simpática idea, que nuestro Ayuntamiento acuerda patrocinar y recomendar, se refiere el artículo del «Diario Regional», de Valladolid, que reproducimos en otro lugar de este mismo número.

En ruegos y preguntas, el señor Montemayor propone que la Oficina Técnica de Obras facilite una relación de las casas destruidas para que puedan ser exentas de impuestos por la Intervención Municipal.

Terminada la sesión pública, los gestores municipales continúan reunidos en sesión secreta para el estudio del reingreso de algunos funcionarios municipales.

# Por el micrófono de Radio Toledo

## El Comandante Militar, Teniente Coronel Tella, comunica la toma de Navalcarnero y la prosecución del avance impetuoso sobre Madrid

“El movimiento nacional va directamente a reedificar el Estado que la raza y la Patria necesitan,,

### Un telegrama del general Franco

Añoche me olvidé de comunicaros el siguiente telegrama recibido de la Secretaría General del Jefe del Estado español y generalísimo de nuestros ejércitos excelentísimo señor don Francisco Franco, al que di cuenta de la manifestación patriótica que el pueblo de Toledo realizó el domingo último para expresar su contento por la liberación de la ciudad de Oviedo y para hacer constar su felicitación y adhesión al insigne caudillo que hoy dichosamente rige los destinos de la nueva España.

Dice así el telegrama: «Su excelencia el Jefe del Estado acepta complacido la sincera felicitación que en nombre de autoridades, fuerzas a sus órdenes y noble pueblo Toledo le envía. Al hacerse V. E. intérprete de aquellos sentimientos recoge las manifestaciones de adhesión leal y patriótica que le son ofrecidas.»

### Desesperada situación de los rojos

Hace apenas una hora salía de mi despacho un oficial de Asalto que, huyendo de las filas enemigas, se presentó en nuestras avanzadas, y me refería las noticias desoladoras del frente rojo, en el cual todo es pánico y desorden, y al que no quieren acudir, a pesar de todas las amenazas con que se las coacciona, las milicias anarco-comunistas que tan angustiosa como desesperadamente, llama en su ayuda la ficción de Gobierno que rige en Madrid. Muchos de los dirigentes rojos buscan en la huida la salvación y así se sabe que Azaña, Ruiz Funes y Giral, marcharon a Barcelona, creyendo, los muy canallas, que van a librarse por estar bajo la protección de los esbirros de Companys y próximos a la frontera. En Madrid, el único que impo algo de respeto y al único que se teme, es al embajador ruso. El pueblo está engañado (ya lo sabíamos) y no conoce la verdadera situación ni nada de lo que ocurre en los frentes. No saben la entrada de nuestras tropas en Oviedo, donde creen que los mineros siguen campando por sus respetos, y la defensa de Madrid la organizan Irujo y la Pasionaria, la que, como sabemos, hace pocos días fué nombrada comandante jefe del ejército rojo. ¡Bien va a estar defendido Madrid bajo la dirección de esos dos estrategas cuyos conocimientos militares nos ha revelado la revolución! Por que yo, por lo menos, os soy franco, no conocía a la «Pasionaria» más que como mujer fácil, pero como militar desconocía sus grandes dotes guerreras que la elevaron de un golpe a la categoría que le acaban de conceder sus camaradas rojos. Y en cuanto a Irujo, todos sabemos que no ha sido nunca más que un osado y un sinvergüenza.

### Ocupación de Navalcarnero

Asensio Torrado, ese traidor que pronto llevará su merecido, intentó, sin duda para desquitarse de las derrotas de los pasados días, las que no habrá sabido explicar satisfactoriamente al nuevo Comisario de Guerra, atacar a nuestro frente de Olías, donde fué rechazado, obligándosele a morder de nuevo el polvo del fracaso. Esta será, sin duda, la gran ofensiva que comunicaba la radio roja de Madrid; que por cierto nos daba cuenta hoy del gran triunfo que habían obtenido y de que nosotros retrocedíamos a toda prisa... Ya lo creo que retrocedíamos; hacia Madrid, en cuya dirección dimos hoy un salto de unos cuantos kilómetros, ocupando Navalcarnero y otras importantes posiciones.

### Mentiras de los rojos y desaparición de González Peña

El parte oficial del comisario de guerra rojo (ya no puede llamarse ministro porque no lo es) anuncia la

derrota de un escuadrón de Regulares por las proximidades de Robledo de Chavela. Debe ser ese escuadrón fantasma que por centésima vez derrotan y de cuya existencia nosotros no tenemos ni conocimiento siquiera; aparte de que en Robledo de Chavela no teníamos ni tenemos fuerza alguna de caballería, que está bastante lejos de ese pueblo y muy tranquilo, sin sufrir la menor molestia de los victoriosos y temibles ejércitos rojos de Asensio.

También dá cuenta ese camelístico parte oficial de la desaparición de Aranda, el glorioso defensor de Oviedo, cuya capital no quieren confesar aún que está en nuestro poder y siguen hablando de ella y de los avances victoriosos de los mineros, que no existen más que en su imaginación. Es verdad que en Asturias hubo una desaparición, pero el parte del comunicado rojo ha equivocado el nombre del protagonista. No ha sido el heroico general Aranda, que sigue en Oviedo, bueno de salud y dispuesto a acabar allí con toda la canalla roja; el desaparecido es el bandido de González Peña, el autor del robo de los 14 millones del Banco de España, que ahora como en el octubre rojo, supo escurrir el bulto y huir cobardemente, dejando en cambio morir a esos 5,000 mineros que, víctimas de su odio y de su ambición y de su engaño, cayeron en los infructuosos y sangrientos ataques a la capital asturiana.

### A treinta y dos kilómetros de Madrid

Como dije antes, nuestras columnas han retrocedido unos cuantos kilómetros en dirección a Madrid, del que están ya a treinta y dos kilómetros.

Se ocupó Navalcarnero, que el enemigo no defendió, a pesar de las tres líneas de trincheras y triple alambrada que habían construido, huyendo como de costumbre apenas divisaron los tarbus moros y los gorrillos legionarios. Por algo decía yo ayer que para que las trincheras sirvan para algo, se precisa una cosa que no tienen las milicias rojas: corazón.

Se ocuparon también el Alamo y Villarta, quedando en nuestro poder numeroso armamento y material que el enemigo abandonó en su huida.

Hasta un globo cautivo cayó en manos de nuestros soldaditos. Si el heroico general Varela estuvo de buen humor, como es su costumbre, habrá repetido la regocijante conversación que el otro día sostuvo en Illescas con el camarada subsecretario de Guerra en Madrid. Mientras, desde el flamante Comisariado siguen dando notas, contando que Mangada tenía envuelto al general Varela y que retrocedíamos apresuradamente camino de Madrid.

Más derrotas marxistas en Aragón y en el frente de Guadarrama, estando nuestras columnas en las puertas de El Escorial.

Siguen pasándose a nuestras filas numerosos guardias civiles y soldados de los regimientos de Madrid y Valencia. En la estación de Yeles nuestra Artillería destruyó un tren cargado de milicianos.

### El liberalismo y la democracia destrúan a España

Habla del engaño en que viven los obreros rojos y del envenenamiento espiritual que padecen, y sigue diciendo:

No hay salud individual ni nacional, más que a través de grandes ideales que impelen a una vida noble y solidaria, de temple heroico y de un Estado fuerte y creador y por ello respetado, que haga posible aquel estilo de vida y la ampare. Ya lo hemos visto. Si el liberalismo y la democracia con toda su secuela doctrinaria, hizo de España durante todo el siglo una nación sin cohesión, de particularismos y de ambiciones de lucha,

las propagandas disolventes de estos últimos cinco años, la llevaron al umbral mismo de la ruina y del deshonor. España iba a quedar como una mera expresión geográfica e histórica; de hecho la antigua y gloriosa nación española desaparecía, despedazada por los separatismos que los ambiciosos y traidores gobernantes de la República alentaban, y con la vergonzosa concesión de los que pagaban los votos que precisaban obtener para seguir sosteniendo la ficción del Estado republicano. Y por si esto era poco, la lucha de clases, la rebelión sistemática de las masas contra toda jerarquía, el desprecio de todas las formas nobles de vivir, la indisciplina en el trabajo, la subversión permanente del orden público que llegó como todos sabemos a la multiplicidad de los crímenes personales y su justificación perversa por los mismos ministros y funcionarios que los preparaban. Pero desaparecida que fuese la Patria española con todo lo que España significa de pasado glorioso y de brillantes posibilidades futuras, ¿cuál sería el porvenir del individuo? Porque las doctrinas liberales y democráticas, disolventes en suma, que no sirvieron más que para atomizar a la sociedad hicieron creer al hombre en la ficción de su soberanía individual, cuando la verdad es precisamente que el individuo no puede ser excelente ni progresar, moral y materialmente, sino en la salud de la raza y de la tierra patria en que aquella se afirma y se cobija, raza y tierra al amparo de un Estado eficiente y soberano.

### Reedificación del Estado, sobre base tradicional

El movimiento de restauración nacional que el Ejército ha emprendido bajo la dirección inteligente y enérgica de su caudillo insigne el general Franco, movimiento al que se sumó desde el primer instante todo el pueblo consciente, va directamente a eso, a reedificar el Estado que la raza y la patria necesita. El camino, ya lo he dicho días pasados y lo vuelvo a repetir ahora, es la fusión de todos los españoles en el culto de su pasado glorioso y de los grandes ideales permanentes, compatible, en su grandeza, con el progreso social, más, mucho más, que esos doctrinarios del rencor, de la degradación y de la renuncia con los que se quiere inútil y criminalmente impulsar, sin conseguirlo, a las masas obcecadas que defienden Madrid y que tratan de impedir el avance del Ejército salvador.

El comandante militar de Toledo acabó su brillante charla con un hermoso canto a la España del Cid, a la España gloriosa, que muy pronto veremos restaurada.

### Suscripción a favor de los Requetés

#### Nueva relación de donativos

Continúan recibiendo donativos para esta suscripción promovida al objeto de ayudar al sostenimiento de los beneméritos Requetés, que tanto destacan su heroísmo al servicio de España en los campos de lucha. Últimamente se han hecho las siguientes aportaciones:

	Pesetas
Personal de la Cámara Oficial Agrícola.....	56,90
Funcionarios de la Diputación.....	584,30
Cándido Recio.....	11,10
Funcionarios de Correos.....	43,50
Crisóstomo García.....	2,00
Personal de la Cámara de la Propiedad Urbana.....	69,50
Francisco Martín.....	5,00
Personal de Telégrafos.....	273,55
Porteros de los Ministerios Civiles.....	50,65
Sixto Rey.....	25,00
Doña J. G.....	5,00
Constantino Rodríguez.....	25,00
Personal de la Escuela de Artes.....	45,70
Rufina Rojas.....	25,00
Sr. Manteca.....	259,00

# EL "DÍA SIN POSTRES,"

He aquí el interesante artículo del «Diario Regional», de Valladolid, exponiendo la iniciativa que nuestro Ayuntamiento, en su sesión de anoche, acordó patrocinar recomendándola, al vecindario toledano.

No se trata de una suscripción más ni de un nuevo desembolso.

Es el medio de producir un ingreso elevadísimo, sacrificio pecuniario alguno y llevando al corazón de los vallisoletanos una satisfacción profunda y consoladora.

Todas las familias de Valladolid tienen un presupuesto fijado diariamente para los gastos de mesa; entre ellos está lo asignado para postre, más o menos humilde o exquisito. Desde aquellas modestas, que se conforman al día con un meloncito de sesenta céntimos, a los que terminan sus yantares refinadamente; con repostterías, quesos, frutas, etc.

Unas veinticinco mil familias componen Valladolid; en términos bien exigüos, por cierto, cabe calcular el gasto mínimo prorrateado de una peseta diaria por cada una de aquéllas, cálculo que no puede ser más reducido.

Son veinticinco mil pesetas semanales, cien mil al mes, lo que supondría una pequeña privación, y cuyo importe aumentaría las disponibilidades de la Junta de Donativos en Especie.

Establezcamos el jueves de cada semana para prescindir individualmente del postre en las comidas; el presupuesto casero y diario será el mismo; el sacrificio será personal exclusivamente, pequeño sacrificio, bien compensado cuando al terminar aquéllas se recuerde a los que están en vanguardia.

Los ausentes de ella también se han impuesto un quebranto en sus costumbres y en sus gustos, quebranto mínimo, desde luego, que ofrecen a sus hermanos del frente, quebranto de indiscutible rendimiento y eficacia, ya que rápidamente se traduce en compra de víveres, de ropas, de cuanto en campaña se precisa.

La gente menuda, al conocer el motivo de la pequeña privación, aprenderá que ella no tiene el alcance del ligero castigo a sus travesuras, y en sus débiles cerebros se grabará la idea del sacrificio por los que sufren penalidades y todo lo arriesgan en aras de la Patria; el nombre de ésta se perpetuará en sus pequeños corazones y la semilla adquirirá su máximo valor fecundativo para el porvenir.

Pero es preciso que los ricos, los pudientes, los que pueden entregar lo que les corresponda, y además, regalarse con el postre, cumplan el programa fielmente; en otro caso, la significación del sacrificio se desvirtúa

totalmente, y el espíritu que informa estas líneas desaparece en absoluto.

Si la idea prosperase, si los pueblos importantes de la provincia se sumaran a la privación, el ingreso mensual sería definitivo y de toda satisfacción.

Establecido el «Día del Postre», seguramente no tardarían en unirse al pensamiento las demás provincias liberadas.

Calculando entre las capitales y los pueblos importantes de todas ellas, un ingreso mínimo de ciento cincuenta mil pesetas al mes, fácilmente se obtendrían en el caso más desfavorable, unos cinco millones de pesetas por cada uno de ellos. Y esto sin el menor desembolso extraordinario por parte de los cooperadores a la idea; sin el menor gravamen para sus intereses.

La realización es sencilla.

Valladolid tiene unas doscientas cincuenta calles aprovechables para esta finalidad, los jueves, desde las nueve de la mañana, doscientas señoritas voluntarias, acompañadas de milicianos de uno y otro orden, recorrerán las «veredas» que se les asignen, y como los carteros, visitarán los domicilios que les correspondan.

La buena fe de los vecinos de Valladolid impedirá que ausencias u otras causas determinen el incumplimiento de tan satisfactoria obligación; la cantidad correspondiente se dejará a una sirvienta, a la portera, al vecino inmediato; en todo caso, con anotar quién no cumple es suficiente, y puede asegurarse que el porcentaje no dará el dos por mil, si a esto se llegaba.

En hoteles, pensiones, etc., se descontará el importe de los postres a los hospedados en ellos que no se opongán. Y nadie se opondrá.

Creada la Caja del «Día sin Postre», a ella irá la recaudación obtenida, con intervención de un presidente, secretario y tesorero; la Junta de Donativos en Especie hará lo demás.

Si el ilustre comandante señor Parellada, mi distinguido amigo, que con tan sencilla como alentadora elocuencia nos requiere a cumplir obligaciones, recoge la idea; si los excelentísimos señores gobernador civil y alcalde, con el presidente de la Junta antes nombrada la patrocinan con sus talentos, y si la Prensa coadyuva en la difusión necesaria, tendría mi modesto pensamiento una realidad insuperable, y la satisfacción que el sacrificio produciría a miles de vallisoletanos, tal vez a millones de españoles, se uniría con la recibida por el inspirador de estas cuartillas.

LUIS SÁINZ MONTERO

## ¡Atención al disco rojo!

Copiamos del «Diario Regional», de Valladolid: «El martes—trece—perdió Araquistain 30.000 pesetas en el Casino de Biarritz».

No es mucho ciertamente. ¿Verdad que pierden bastante más en las trincheras los obreros que siguen a estos «defensores» suyos?

De «La Unión», de Sevilla:

«LOS QUE ROBAN EL ORO ESPAÑOL.— Por orden del Gobierno rojo de Madrid sigue saliendo oro del extraído del Banco de España. Se ha sabido que en un Banco de Crédito de Francia el embajador Araquistain, representante del Gobierno marxista de Madrid, tiene abierta una cuenta corriente por valor de 150 millones de pesetas, producto del oro robado».

Pero sabrá aprovecharlos muy bien en beneficio de la «causa» de los trabajadores. Díganlo, si no, los concurrentes del Casino de Biarritz.....

Comunican de Lisboa al mismo diario sevillano:

«Se sabe que en estos días el Gobierno de Comisarios del pueblo, que radica en Moscú, ha dictado medidas muy severas, por virtud de las cuales se obliga a los obreros y obreras que trabajan en las fábricas y establecimientos industriales a que «desarrollen un plan intensivo de trabajo» en favor de los marxistas españoles».

«Estas medidas del Gobierno Soviético han producido una atmósfera de hondo malestar entre el proletariado comunista ruso, y dicen muchos obreros que «ellos viven miserablemente, casi desnudos y hambrientos, mientras los dirigentes rusos están recibiendo buenas partidas de oro procedentes de España, a cambio de la «ayuda» que esos dirigentes soviéticos han ofrecido al Gobierno rojo que funciona en Madrid».

He ahí la Jauja rusa con la que se seduce a tantos incautos trabajadores españoles para que den el pecho en los frentes en beneficio de sus mangoneadores.

**Sólo el mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la MISIÓN DE LOS DEMÁS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES.**

# “EL ALCAZAR,”

Núm. 15

Lunes 10 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fe y su honor.

## INFORMACIÓN GENERAL

La misma mentirosa procedencia de Unión Radio y Gobierno. Continúan las cesantías de funcionarios en el Ministerio de la Gobernación; asistencia que se procura el Gobierno ascendiendo a Capitán al Teniente de la Guardia Civil Gregorio Fernández Artal; otro nombre para el cuadro de honor? Más cesantías en el Ministerio de Agricultura y relación numerosa de Jefes y Oficiales de la G.<sup>a</sup> Civil que causan baja definitiva, asimismo de Artillería, estos sí que merecen agradecimiento de España y poco falta para que esta baja se convierta en confiarles los mejores y más honrosos servicios. El Gobierno sueña, con sueño que el mismo no cree, al aplastamiento de los que defendemos a España según referencias del Presidente del Consejo, si ello dependiese de discursos y palabras, quizás lo hubieran conseguido, pero Dios ha querido que esto no sea así sino que dependa de la santidad de la causa, de la fuerza moral y de la decisión de vencer, y en esta zona estamos situados. Reunión en el Ministerio de Marina de los Sres. Belarmino Tomás, Giral, Prieto, Casares y Barcia y al salir dijeron a los periodistas que les supondrían enterados de las noticias sobre la Escuadra que comentamos en nuestro número de ayer. Confirman

sigue a favor de España el ALMIRANTE CERVERA. Las reuniones del Gobierno tienen lugar en el Ministerio de Marina. En Guerra se reunieron los comunistas tomando acuerdos y esto se compagina bien con las frases de tantos oradores que se dedicaban a tratar de demostrar que la actuación del Gobierno era ajena a estos manejos.

De la Sierra, que han logrado localizar algunas baterías y que preparan el asalto a ellas. La noticia desde el punto de vista militar, revela tal ignorancia que no debíamos hacer comentarios. La Artillería se sitúa en profundidad detrás de la Infantería y la Artillería de campaña cuando es localizada cambia de asentamiento con extraordinaria facilidad. Pese al cuidado que pone el Gobierno en silenciar y desfigurar lo que le es adverso, sin quererlo trascienden estas adversidades. Tal ocurre con la noticia de evacuar los heridos suyos de Navalperal y la Sierra, señal evidente del fracaso de estos puntos. Anuncia que el Gobierno se ha hecho cargo de Ibiza y tal pequeña noticia ha merecido extenso y ampuloso comentario, lo que prueba la falta de éxitos que merezcan tal nombre. Hablan de Regulares para diseminarlos y de ello sacamos la consecuencia de su presencia en España; en cuanto a la diseminación, es absurdo de tal categoría que no merece desmentirlo. Se habla de un encuentro en la Sierra con fuerzas del Coronel García Escames, como siempre los éxitos se los asigna el Gobierno, aun cuando nunca ocupa el terreno en que sitúa la fuerza atacada. La situación en Zaragoza continúa igual. La Dirección General de Sanidad, desmiente las noticias que dice hacen

circular los fascistas de que el estado sanitario es malo en la capital, pues las infecciones intestinales son propias del tiempo. Noticias de mucho interés es, que los trenes circulan sólo hasta Santa Cruz de Mudela, prueba de que a partir de dicho punto somos dueños de la situación y que en el Sur continúa el avance hacia el Norte. Creación de un nuevo hospital para fuerza de Seguridad y Asalto y que para dicho fin había donado el Mqués de Urquijo 25.000 pesetas. La situación del abastecimiento de Madrid continúa en el mismo estado. La detención en Madrid de los señores Alvarez Valdés y Justo Sanjurjo. Que se ha perdido un coche perteneciente al Jefe del Regimiento núm. 1, Antonio Hernández, cuyo Regimiento está organizado en milicias, ¡cuántas sugerencias para el desorden que entraña la organización militar del Gobierno. Numerosas instrucciones relacionadas con servicios de sanidad y hospitales de toda clase, señal de las bajas y quebrantos sobre estos interesantes extremos. Requerimiento urgente a todos los obreros metalúrgicos para que se presenten en el domicilio de El Baluarte los que puedan separarse de sus empleos actuales. Se ha realizado una visita al Ayuntamiento de Madrid del Presidente y Ministro de la Guerra con sus Ayudantes, habiéndoles recibido los Concejales del Frente Popular y el señor Sánchez Guerra que previamente había cursado expresiva carta al Sr. Giral, visita que tenía por objeto agradecer el Gobierno al Ayuntamiento los esfuerzos para el abastecimiento de Madrid.

(Continuará.)

**Figuras del glorioso asedio**

**El capitán Alba, superhéroe del Alcázar**

Y llegó el día 26 de julio... Los defensores del Alcázar llevaban sitiados cuatro días, sin que ni remotamente siquiera se vislumbrara la ayuda por ninguna parte. Era necesario dar a conocer la situación para obrar en consecuencia. Para llevar noticias a las columnas más cercanas, las de Guadarrama, se prestó el capitán Alba, hombre de regular estatura, moreno, de músculos resistentes, templados en el continuo ejercicio gimnástico, conocedor del campo, como buen cazador, y experto en los escondrijos de la sierra.

Disfrazado, atravesó el río frente a la Academia, y después, nuevamente, lo pasó a nado. Según parece, logró llegar hasta la Venta del Hoyo, y se dijo que hubo un momento en que marchó confundido con milicianos; que alguien lo reconoció, y fué detenido; que logró escaparse, y que nuevamente cayó prisionero. Se frustró, pues, su gran deseo.

Quedó, sin embargo, el hecho que le hace aparecer como superhéroe en la defensa del Alcázar.

Nadie podrá dudar de su bravura, de su valentía en la decisión de exponerlo todo en sacrificio de los demás y de la Patria, hasta llegar a inmolar su vida.

Los que no se hayan encontrado en un trance parecido, difícilmente medirán la intensidad del sobresalto continuo, del temor constante, de la angustia, de la opresión que siente el que tiene que cumplir esta misión cuando imagina ser descubierto. Y hay, no obstante, que sobreponerse, que mantenerse sereno y conservar el dominio de sí mismo. No le detuvo el temor, ni le sobrecogió la angustia, ni le sujetó la opresión del sobresalto; no le detuvo el saber que, si era herido, no sería recogido por sus amigos, y si moría, no le enterrarían sus deudos. Nada le importó: era preciso que un hombre llevara noticias.

... y volarán tus hijos ansiosos al combate...

dice el himno de los cadetes.

Yo me pongo en tu caso, querido Alba, a quien

quise como un buen amigo en vida, y como maestro... después. Y, por que sé lo que amargan los recelos cuando se cree uno sorprendido en su función, te admiro y conservaré tu nombre siempre muy dentro de mi pecho, en silencio, calladamente, donde Dios y la Patria solamente lo sepan.

El capitán Alba salió de la Academia... El capitán Alba, todo valor, dejó los fuertes muros del Alcázar dentro de los cuales se hubiera podido salvar combatiendo, y fué sólo, sin parapetarse, sin ayuda posible, mezclado entre el odio de los marxistas y con el peligro constante de ser descubierto.

Cuando la Historia y las generaciones venideras enseñen a nuestros descendientes, o muestren simplemente a los curiosos turistas, la reiteración de los hechos históricos de Tarifa con su Guzmán, de las cenizas siempre calientes de Numancia y de Sagunto, de Troya siete veces destruida; cuando les hablen de los vijías, que en los torreones tambaleantes anunciaban a sus compañeros de defensa los disparos de cañón, no podrán sustraerse a recordar el nombre del Capitán don Luis Alba, que sin apoyo de nadie ni otra defensa que el disfraz, se ofreció a transportar nuevas de sus compañeros de sitio, apoyados en los medios con que contaban; que fué a dar su vida, a derramar su sangre por los suyos y por España. ¿Hay mayor desprendimiento? ¿Hay mayor sacrificio?

Nadie pudo quererlos más; que ya dijo Nuestro Señor Jesucristo: «NO HAY MAYOR CARIÑO QUE EL DE AQUEL QUE DA LA VIDA POR LOS QUE AMA».

España, madre Patria, mira cómo te quieren tus hijos que te ofrendan la vida:

«... y por verte temida y honrada contentos tus hijos irán a la muerte».

QUIRICO MARTÍN RAMOS

**La suscripción nacional**

Continuación de la tercera lista de donativos en metálico y oro recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

- Doña María Josefa M. Ambrosio.—Una sortija de sello de oro.
- Dos toledanas.—Una botonadura con diamantes, pendiente de coral, un par de pendientes con diamantes, dos trozos cadena, tres pares pendientes, un reloj de oro, cinco sortijas, cuatro piezas de oro y una pulsera de oro con tres brillantes.
- Doña Dolores Sánchez M. de Benayas.—Tres pares de pendientes, un pendiente, tres sortijas y una pulsera.
- Don Enrique del Pino.—Una cadena de pulsera, dos pares pendientes, un pendiente suelto, tres trozos de oro y piedras y un ajustador.
- Don Macario Martín.—Una sortija de sello de oro.
- Don Lucas Zamora.—Un alfiler, seis pares de pendientes, tres sortijas, tres medallas y tres pedacitos de oro.
- Don Emilio Lanzarot.—Un alfiler de corbata con perla y brillantes y otro alfiler con brillantes.
- Don Pedro Martín de la Torre.—Dos monedas de oro.
- Don Mariano Martín de la Torre.—Una moneda de oro.
- Don Isabelo Perezagua Gil.—Una sortija de oro sin piedra.
- Doña Hortensia Morales.—Un reloj, una cadena y un colgante de oro.
- Don Manuel Lanza Morales.—Una sortija sello de oro.
- Doña Sagrario Martín de la Torre.—Cinco sortijas y un par de abridores oro.
- Don Francisco García Pardo.—1,50 gramos de oro en una chapa sello.
- Don Enrique del Pino.—Una moneda de oro de 80 pesetas, trece monedas de oro de 25 pesetas, una moneda de oro de 20 pesetas y una moneda de oro de 5 pesetas.
- Doña Eloísa Ruedas Ledesma.—Una moneda de oro de 20 pesetas, una libra esterlina (25 pesetas) y una moneda de diez francos.
- Don Mariano Martín Sánchez.—Dos monedas de oro de 25 pesetas y una moneda de oro de 10 pesetas.
- Don Sebastián Villasante.—Una moneda de oro de 25 pesetas y una moneda de oro de 5 pesetas.
- Don Macario Martín.—Una moneda de oro de 25 pesetas.
- Don Sebastián Díaz Marta.—Dos onzas de oro (160 pesetas).
- Don Gregorio Díaz Marta.—Una moneda de oro de 25 pesetas.
- Señor comandante militar.—Una moneda de oro de 25 pesetas.

Cuarta relación

Pesetas

Suma anterior . . . . . 212.884,26

Don José Hurtado Llobio . . . . .	1.000,00
Hijos de M. Toledo . . . . .	1.000,00
Don Mateo Mora Losana . . . . .	100,00
Don Bernabé Bertolín Caballero . . . . .	1.000,00
Don Mariano de Diego Díez . . . . .	200,00
Don Rafael Gómez Menor Ortega . . . . .	500,00
Don Antonio Aranda Arias . . . . .	1.000,00
Don Toribio Palomino Martín . . . . .	1.000,00
Don Joaquín Guerra Corroto . . . . .	25,00
Don Máximo Martín López . . . . .	50,00

**Nuevo periódico**

Según nuestras noticias, ha empezado a publicarse hoy en Toledo el nuevo diario «Imperio», órgano de Falange Española de las J. O. N. S. en la provincia.

Aun no habiendo recibido en nuestra Redacción ningún ejemplar de dicho periódico a la hora de escribir estas líneas, lo que nos priva de poder dar una referencia más amplia, nos es grato saludar al nuevo colega y desearle toda suerte de prosperidades.

**PENSIÓN COMPLETA**

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

**Zalemas marxistas o la neutralidad rusa**

MOSCÚ.—Los periódicos publican los textos de los telegramas cambiados entre Largo Caballero y Kalinin, presidente de la U. R. S. S. El telegrama del jefe del Gobierno de Madrid está concebido en los siguientes términos: «En nombre del Gobierno de la República española y de las organizaciones democráticas de España, que defienden la legalidad constitucional contra el fascismo armado, saludo cordialmente al Comité ejecutivo central de la U. R. S. S. y a las organizaciones obreras de vuestro país».

Kalinin ha respondido: «En nombre del Gobierno y de los trabajadores de la U. R. S. S., agradezco vuestra calurosa salutación. Aprovecho el momento para transmitir al Gobierno revolucionario y al heroico pueblo de la amiga República española los votos más sinceros por su triunfo en la lucha por la libertad y por los derechos del pueblo».

DE INMINENTE APARICIÓN

**PELAYO SEMANARIO INFANTIL**

Portavoz de los "pelayos" de España

Gustará mucho a los niños, porque será ameno y risueño y estará bien ilustrado.

Hará mucho bien a los niños, porque los educará en las tres ideas supremas: Dios, Patria y Rey.

8 páginas a dos tintas.

Pida usted prospectos y números de muestra al

Sr. Administrador de «Pelayo»  
Junta Nacional Carlista de Guerra  
Calle del Empeinado, núm. 5  
BURGOS

EL COMUNISMO EN FRANCIA

**Una base roja en Cataluña**

**Un general ruso dirige las operaciones**

PARIS.—El Kominter ha ordenado que en Francia se desencadene una etapa insurreccional comunista.

Cataluña es la base de operaciones para este Ejército rojo que ha de actuar en España y en Francia cuando llegue el momento. Se trata de establecer una base y un Ejército rojo en el Mediterráneo.

El 25 de septiembre se celebró en París una reunión a la que asistieron jefes comunistas catalanes, rusos y franceses para ultimar el plan de actuación en España y Francia.

La organización del Ejército rojo en Barcelona corre a cargo del general Antonoff, el cual recibe gran cantidad de material de guerra, especialmente de aparatos de aviación, que Rusia envía en gran cantidad.

Antonoff fué oficial zarista y en 1917 formó parte de la guardia roja de Petrogrado.

En Ucrania se distingue por sus dotes organizadoras y por su crueldad. Ha sido embajador en Varsovia y ahora era procurador general en Rusia.

En Barcelona ha celebrado estos últimos días reuniones con jefes y oficiales franceses, rusos y españoles.

Del mando único se ha encargado Antonoff.

El centro principal de aprovisionamiento de armas será París.

Como se vé el comunismo internacional quiere dar la batalla por todos los medios en España y en Francia.

**De toda misión que se te encomiende SÓLO debes DAR CUENTA A TU JEFE.**

## La toma de Navalcarnero por el Ejército nacional, deja prácticamente indefenso a Madrid

### González Peña huye con cuarenta millones de pesetas

### Azaña se refugia en Barcelona con todo su séquito

#### Derrotismo en Madrid

Lisboa, 21.—Una prueba de la atmósfera de derrota que se palpa en Madrid, según noticias recibidas hoy de la capital, es que recorren las calles muchas manifestaciones populares, integradas casi exclusivamente por mujeres. Estas manifestaciones solicitan el auxilio urgente de todas las organizaciones que integran el Frente Popular, para salvar a Madrid de caer en poder del Ejército.

#### González Peña se escapa con cuarenta millones

Oviedo, 21.—El cabecilla González Peña, al enterarse de que las fuerzas procedentes de Galicia han entrado en Oviedo, liberando a la ciudad del asedio a que se ha visto sometida, marchó a Sama de Langreo, llevándose treinta y seis millones de pesetas y otro millón y medio en pesetas oro, producto todo ello de los robos y saqueos en los Bancos y establecimientos de crédito de Avilés y Gijón.

Esta cantidad la había guardado González Peña para cuando llegara el momento de escapar, ignorándose el rumbo seguido, aunque se cree que se ha internado en territorio francés.

#### Avance en el sector de Sigüenza

Zaragoza, 21.—Las fuerzas del Ejército nacional, que actúan en el sector Nordeste en dirección a Madrid, ocuparon hoy Peregrina y Maquina. Este último pueblo tuvo que ser asaltado para apoderarse de la fábrica «La Vasconia», donde un nutrido grupo de rojos resistía desesperadamente.

#### Se estrecha el cerco sobre Madrid

Londres, 21.—Continúan con gran intensidad las operaciones sobre Madrid. La actuación principal se ha desarrollado sobre la línea defensiva de los rojos en Navalcarnero y el Norte de Illescas, preparación de la gran ofensiva desencadenada sobre Madrid.

La artillería y aviación nacionales, durante veinticuatro horas, han bombardeado las líneas enemigas.

En todos los demás sectores de Madrid se viene desarrollando una extraordinaria actividad en la ofensiva de guerra del Ejército.

#### Predica en el desierto...

Londres, 21.—Alvarez del Vayo ha dirigido un nuevo y angustioso llamamiento al pueblo de Madrid, por medio de un manifiesto, al que se ha dado enorme difusión. En dicho manifiesto dice que todo madrileño debe acudir a defender la capital, pues de lo contrario, serán asesinados por los «facciosos», ya que los militares no admiten condiciones en la rendición.

#### Azaña a Barcelona

Londres, 21.—Azaña y su séquito se han instalado en Barcelona. También se instaló en aquella ciudad la llamada Casa Militar, adscrita a la Presidencia de la República.

Para justificar este inesperado viaje, Azaña ha dicho que quiere ponerse frecuentemente en contacto con las poblaciones que aún no han sido conquistadas por el Ejército.

Este viaje de Azaña a Barcelona parece indicar que la caída de Madrid la tiene ya descontada el Gobierno rojo.

#### Bilbao intensamente bombardeado

Londres, 21.—Bilbao ha sido hoy nuevamente bombardeado por la Aviación del Ejército Nacional. El

bombardeo fué particularmente intenso. Granadas de Aviación cayeron en el llamado barrio Internacional, sin producir desgracias personales.

Otra bomba estalló cerca del sitio donde se encontraba anclado en el puerto el buque inglés de carga «Hill».

#### El que no se contenta es porque no quiere

Lisboa, 21.—Se ha reunido el Consejo de Ministros en Madrid. No asistieron al mismo Giral, Prieto, ni Ruiz Funes. Alegaron como justificante estar ausentes de la capital.

Hernández, ministro de Instrucción Pública, dijo, con la desfachatez acostumbrada, que la situación en todos los frentes de lucha era altamente satisfactoria, alcanzándose todos los objetivos propuestos previamente por el mando.

#### Navalcarnero, otra de las plazas «inexpugnables», en nuestro poder

Talavera de la Reina, 21.—Los marxistas perdieron hoy toda esperanza en Navalcarnero. Habían concentrado en dicho punto importantes efectivos y se hallaban sólidamente atrincherados, con propósito de estorbar por todos los medios el avance de nuestras tropas.

En Navalcarnero, como antes en Illescas, Santa Cruz de Retamar y otros puntos, cedieron el terreno ante el empuje arrollador de las fuerzas del general Franco, que actúan en aquel frente.

Sabíase de antemano que el enemigo había establecido atrincheramientos muy fuertes. El general Varela instaló su puesto de mando en sitio conveniente para seguir paso a paso la marcha de las columnas de Yagüe y de los tenientes coroneles Asensio y Delgado Serrano.

La operación ha puesto de relieve la espléndida organización del Ejército Nacional, principalmente de los grupos motorizados. Los carros de asalto jugaron en la jornada de hoy un papel importantísimo y casi decisivo. Avanzaron sin protección ninguna sobre las líneas de trincheras de los rojos. La maniobra se desarrolló con absoluta precisión y eficacia, consiguiendo rápidamente el objetivo de la toma de Navalcarnero.

Los marxistas huyeron desordenadamente, sufriendo bajas de consideración y haciéndoseles numerosos prisioneros. Les fué ocupado un importante botín de guerra, y los fugitivos, que dejaron el campo sembrado de cadáveres, fueron perseguidos con fuego de ametralladora, que los barrió materialmente.

En Navalcarnero ha quedado quebrantada la resistencia roja, última esperanza contra el avance del Ejército hacia Madrid. Después de la ocupación, las tropas

se dedicaron a la limpieza de enemigos, ocupando también Villamarta.

La población civil de Navalcarnero ha recibido a nuestras fuerzas con manifestaciones de un gran júbilo patriótico, aclamando al Ejército y vitoreando a España y al general Franco.

#### «Quizá entremos en Madrid pisando los talones a los marxistas»

Talavera de la Reina, 21.—El coronel Yagüe, jefe del ala izquierda de las fuerzas al mando del general Varela, interrogado acerca de la marcha de las operaciones sobre Madrid, ha dicho que virtualmente está ya bajo nuestro dominio y en la realidad lo estará muy pronto. Quizás—agregó el coronel—entremos pisando los talones a los marxistas fugitivos.

#### Los rojos ya no pueden ocultar su derrota

Burgos, 21.—Comunican de Londres a «La Petite Gironde» que, según telegrama recibido directamente de Madrid, los milicianos y oficiales que combatían en el sector de Illescas, han confesado su retirada hasta Torrejón. Este pueblo dista menos de treinta kilómetros de Madrid. Allí recibieron importantes refuerzos de milicianos y guardias de Asalto, acompañados de los comisarios políticos marxistas encargados de la defensa.

#### El ex ministro señor Salmón, ante el Tribunal Popular

Burgos, 21.—«La Depeche» informa, por noticias recibidas directamente de Madrid, que el Tribunal Popular juzgará en breve al ex ministro don Federico Salmón. Se le acusa de conspiración contra la República y de haber favorecido directamente la rebelión militar.

#### Juventudes toledanas:

**Alistáos al Requeté. Alistáos al Tercio del Alcázar, ya próximo a cumplir con su deber luchando en el lugar que el alto mando militar designe.**

**Oficina de Reclutamiento en Toledo: Zocodover, 1, 2 y 3. Horas: de once a una y de tres a cinco.**

IMPRESA DE LA DIPUTACION PROVINCIAL

## El Colegio Sadel de Nuestra Señora del Sagrario

Aljibes, 10 — TOLEDO

abre matrícula para los alumnos de primera Enseñanza, en sus secciones masculina y femenina, que comenzarán su curso en 1.º de noviembre próximo, Dios mediante.

Oportunamente se anunciará el comienzo del curso para la segunda Enseñanza y preparaciones especiales.